

令和4年本宮市教育委員会6月定例会会議録

1 日 時 令和4年6月20日(月) 午後2時57分～午後3時18分

2 場 所 本宮市役所 2階 第1・2会議室

3 出席委員 教 育 長 松 井 義 孝
教育長職務代理人(1番) 谷 明 子
委 員(2番) 渡 辺 俊 之
委 員(3番) 古 宮 博 文
委 員(4番) 遠 藤 傳 一 郎

4 出席職員 教育部長 菅野 安彦
次長兼生涯学習センター長 根本 享史
上席参事兼たかぎ保育所長 本田 真理子
次長兼幼保学校課長 川名 美和子
参事兼教育総務課長 安藤 守
国際交流課長 鈴木 哲史
参事兼管理主事兼指導主事 佐藤 義和
指導主事 久保寺 徹
指導主事 坂本 浩一
(書記)教育総務課総務係長 野内 千恵

5 傍聴人 なし

6 案 件

- 報告第 1 号 本宮市議会6月定例会一般質問について
報告第 2 号 南達方部小学校交歓陸上競技大会の結果について
報告第 3 号 福島県中学校体育大会安達地区予選大会の結果について
報告第 4 号 本宮市スクールソーシャルワーカー配置事業「夏休みの居場所作り活動」
について

7 審議経過

【午後2時57分開会】

◇教育長 ただいまから、教育委員会6月定例会を開会いたします。
着座にて進めさせていただきます。

◇
◎会議録署名委員の指名

◇教育長 会議録署名委員の指名を行います。今回は、1番委員と4番委員にお願いします。

◇

◎報告第1号 本宮市議会6月定例会一般質問について

◇教育長 報告第1号 本宮市議会6月定例会一般質問について説明をお願いします。

◇教育部長 報告第1号 本宮市議会6月定例会一般質問について報告いたします。

令和4年第4回本宮市議会定例会が、6月8日に開会し、17日までの10日間の会期で開催されました。一般質問につきましては、9名の議員が市政を質し、うち6人の議員から教育行政に関する質問がありましたので、主な内容を報告させていただきます。

資料につきましては、定例会資料の1ページから3ページが一般質問の一覧表、3ページから27ページが、教育部関係の答弁資料となっておりますので、ご覧いただきますよう、お願いをいたします。

なお、この答弁資料は、内部資料として作成しているもので、この内容のすべてを答弁しているものではありませんのでご了承願います。

最初に、4ページから11ページをご覧ください。

受付1番、菊田広嗣議員からは、新学習指導要領改訂後の状況についての質問がありました。

カリキュラムマネジメントの目的と現状については、各学校の教職員全員が関わり、年間の教育課程を編成していること。編成する上で、子ども個々の進捗状況や学習の理解を確認し、さらに、全国学力学習状況調査やふくしま学力調査を分析し反映させていること。地域と連携し教育に必要な人材を活用し、授業を進めていることの旨を答弁しました。

次に、6ページをご覧ください。

アクティブラーニングの現状と課題については、子どもの主体的で対話的な深い学びの実現のため、教職員の研修をはじめ、子どもたちの取組の状況について答弁し、子ども一人一人の成長を促すことが重要である旨を答弁しました。

次に、みずいろ保育所の「周辺の交通量予測」と「安全確保策」については、開所後の送迎の状況予測について答弁し、対策として、事故が起きないように時間に余裕をもって送迎していただくことをお願いと、今後、開所後の状況を見ながら、適切に対応する旨を答弁しました。

次に、12ページから19ページをご覧ください。

受付3番、磯松俊彦議員からは、市政の持続的な発展についての中で長期的な産業振興についての質問がありました。

小学校においては、社会科の副読本の活用や事業所や工場の訪問、中学校においては、事業所や工場などでの職業体験など、様々な体験を通して郷土について知り、郷土愛を醸成していきたい旨を答弁しました。

15ページの民間交流と市政発展について民間交流と行政のサポートは、長期的市政発展へ向けて方向性につきましては、市民の方々に社会教育施設や体育施設を活用していただき、交流を図っていること、また、市教育委員会が主催する様々な生涯学習講座やスポーツイベントを実施し、青年期を含め市民交流につなげている旨を答弁しました。

次に、19ページから22ページをご覧ください。

受付6番、渡辺秀雄議員からは、児童・生徒の減少に伴う取組についての中で、登下校の安全確保についての質問がありました。

小学校は、集団登校を基本としており、下校の際も複数人であるよう指導していること。集合場所から離れている場合には、保護者の付添いや中には保護者が学校まで送っている場合もあること。白

沢地区の場合、通園通学バスを利用する児童もあり、小学校周辺の児童は徒歩で集団登校していること。また、見守り隊や地区の交通安全協会、交通安全母の会の皆さんなどに登校時の見守りをいただいている旨を答弁しました。

学校給食提供の統一はにつきましては、現在、具体的な計画はないこと。施設や運搬に課題があること。今後、給食センターや自校給食の施設・設備の老朽化なども考慮しながら調査研究をしていきたい旨を答弁しました。

次に、22ページから25ページをご覧ください。

受付8番、石橋今朝夫議員からは、本の楽しさについての中で子供の読書支援策はについての質問がありました。

本市における読書活動については、第三次本宮市子ども読書活動推進計画に基づいて推進し、しらさわ夢図書館、中央公民館図書室、移動図書館、学校図書館それぞれの特徴・機能を生かし連携・一体化した読書活動の推進をしていること。また、しらさわ夢図書館の自然環境を生かした読書環境を目指し、機能充実のための改修について、現在、設計を進めていること。子どもから大人までの切れ目のない読書活動を目指し、今後も各種事業の実施継続していくこと。

具体的には、乳幼児期においては、10か月健康診査の際のブックスタート、1歳6か月児と3歳児検診の際のブックスタートプラス事業の実施。幼稚園・保育所・小学校においては、読み聞かせや朝の読書活動へのボランティアの派遣や出張おはなし会の開催、学校司書にブックトークやアニメーション事業などを展開している。一般向けには、読書通帳を導入し、読書意欲を促進していることの旨を答弁しました。

学校での新聞活用はにつきましては、現在、図書館に新聞を配備していない小学校もあり、今後、学校や学校図書司書と協議し、発達段階に応じた学校図書館への新聞の配備について検討していきたい。また、引き続き、新聞を学校や家庭での学習に活用することで、社会への関心を高め、自分のこととして考えを深めることにつなげる旨を答弁しました。

次に、26ページから27ページをご覧ください。

受付9番、渡辺忠夫議員からは、子育て世帯に対する支援についての中で学校給食費保護者の負担軽減のため、公費負担を増やすべきではについての質問がありました。

答弁として、食材高騰に関する対応については、保護者に負担を求めることなく、対応を検討していきたいこと。今後、調査を進めながら、その中で、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金についても活用を検討していきたい旨を答弁しました。

以上で、一般質問の答弁内容の説明といたします。

◇教育長 それでは、報告第1号に対する質疑を行います。

[発言する人なし]

◇教育長 質疑を打ち切ってよろしいでしょうか。

[「はい」と言う人あり]

◇

◎報告第2号 南達方部小学校交歓陸上競技大会の結果について

◇教育長 次に、報告第2号 南達方部小学校交歓陸上競技大会の結果について説明をお願いします。

◇指導主事 それでは、先日行われました南達方部小学校交歓陸上競技大会の成績一覧について報告いたします。

ページは28、29ページとなります。

去る5月25日行われました。今年度も昨年度に引き続き、6年生のみの大会になりましたが、暑い中であっても事故等なく終わったことを本当によかったと思います。

今回は、本当に時間を短縮するために、タイムレース決勝ということで、決勝レース行われなかったのですけれども、記録は例年以上の結果が出たというふうなことです。明後日、市役所におきまして、第2回の運営委員会が開かれますので、そこで今年度の反省を確認し、次年度に向けての開催について検討する予定です。

以上で報告を終わります。

◇**教育長** 報告について質疑を行います。

◇**1番委員** 大玉村の方と話しているときに、大玉の方で指定された駐車場がいっぱい止められなく、何かうろうろなさっていました。来年度はそこが止められなかったらどこに移動すればできるとの案内をいただければなと思いました。

◇**教育長** そのほか、質疑ありましたらお願いします。

◇**4番委員** 大会記録で比較すると大分、今年の成績は、少し低調なのかな。コロナ禍の中で、やむを得ない面もあるのかもしれないけれども、子どもたちの競技力向上や体力の向上も含めて、いろいろ反省しなければならないところもあるのではないかなと思います。

◇**指導主事** 今年度特に、少し練習が十分ではなかったと小学校から聞いております。体力向上面でお話いただきましたが、全くそのとおりではございますけれども、その年の学年によっても多少レベルの違いもございしますが、今後とも計画的に体力向上、走ることばかりが体力向上ではないのですけれども、陸上の運動の基本でありますので、それらを中心に体力向上策を図っていきたいと思います。

以上です。

◇**4番委員** 子どもらは短縮授業などで休み時間が短く、家に帰ればゲームばかりなどという実態です。だから学校で体力向上を一生懸命図っていかないといけない。家庭に帰れば子どもたちだけで生活しているような状況なので、学校での体力向上策を工夫していただきたい。今度、反省会を行うので、ぜひ委員会の席上でそのような話題になったとお話していただきたい。

◇**教育長** 質疑を打ち切ってよろしいでしょうか。

[発言する人なし]

◇

◎報告第3号 福島県中学校体育大会安達地区予選大会の結果について

◇**教育長** 次に、報告第3号 福島県中学校体育大会安達地区予選大会の結果について説明をお願いします。

◇**参事兼管理主事兼指導主事** 報告第3号 令和4年度第65回中学校体育大会安達地区予選大会についてご報告申し上げます。

資料30ページ、31ページになります。

5月31日、6月1日の両日に安達区内の各会場で行われました結果は一覧のとおりです。

3位以上入賞した団体が15、昨年度15、個人が13、昨年度17となっております。

以上です。

◇**教育長** それでは、報告第3号に対する質疑を行います。

◇**2番委員** 屋内でやるスポーツだと安達地区予選の場合は大丈夫だと思うのですが、全国大会になると屋内の競技だと父兄が参観できないスポーツもあります。できることならば、スクールeネッ

トで、まめに上げていただきたい。見に行けるスポーツはいいと思うのですが、父兄さんから、安達もこまめに上げてくれるといいと聞きました。なかなか大変だとは思いますが、速報など、できる範囲で構わないので、見に行けない部分を載せていただければと思います。

◇教育長 質疑を打ち切ってよろしいでしょうか。

[発言する人なし]

◇

◎報告第4号 本宮市スクールソーシャルワーカー配置事業「夏休みの居場所作り活動」について

◇教育長 次に報告第4号 本宮市スクールソーシャルワーカー配置事業「夏休みの居場所作り活動」について説明をお願いします。

◇指導主事 それでは、報告第4号 本宮市スクールソーシャルワーカー配置事業についてご説明いたします。

ページは32ページ、33ページになります。

こちら、提案案件には夏休みの居場所づくりと書いてありますが、冬も計画として上げられましたので、ご覧ください。

にじいろひろば2022夏、冬ということで、このコロナ禍で、やはり人数制限等をしていかなければならないだろうということもあり、昨年度と同様の規模で計画してあります。夏は子どもだけのプログラムを2回、そして親子のプログラムを1回、冬は親子のプログラムを1つと子どものプログラムを1つとして合計5つのプログラムを計画しております。

子どものプログラムは各プログラム10名程度ずつ、親子は親子で10名となるように5組程度ということで、プログラムによっては抽選というような形になってしまうこともあるかと思いますが、このように行っていきたいと考えております。

主に、しらすわ有寿園のKふぁーむでの体験活動などを中心として計画しております。

以上です。

◇教育長 それでは、報告第4号に対する質疑を行います。

[発言する人なし]

◇教育長 質疑を打ち切ってよろしいでしょうか。

〔「はい」という人あり〕

◇

◎その他

◇教育長 次にその他、事務局から報告等があればお願いします。

[発言する人なし]

◇

◎次回開催日程について

◇教育長 なければ、次回教育委員会の日時を、決めたいと思います。

[次回開催日程について協議]

◇教育長 次回教育委員会は、7月22日の金曜日、午後1時30分開会といたします。

◇

◎閉会の宣告

◇教育長 以上をもちまして教育委員会の定例会を閉会いたします。

【午後3時18分閉会】